



## MATCH :

Ce Dimanche, le derby de la Cote promet d'être tendu. La Seyne désirant resté dans les 6 premiers du classement devra se battre contre une équipe du ROG prête à tout pour se maintenir en Fédérale 1. Un beau match en perspective !

## EQUIPE 1



Interview de Charlie Arraté, nouvelle recrue cette saison, ravi d'avoir intégré le ROG p2

## EDR

Cette année, à l'Eole de Rugby, une nouvelle « team » de mamans, vous accueillent et vous préparent chaque mercredi, crêpes et cafés, au détour de la boutique du club.



## Les infos du CLUB

# Le Mot du Président



Eric Berdeu, vous présente ses meilleurs vœux pour cette année 2017. Son avis sur ce début de saison, ses impressions sur la trêve. Un président confiant de voir ses joueurs motivés à gagner !

# Les vœux du Président

La dernière ligne droite de la saison commence enfin aujourd'hui après une trêve interminable de deux mois et demi, due à un calendrier totalement grotesque et à l'annulation du match de dimanche dernier à MACON.

C'est une ligne droite compliquée qui nous attend, avec la réception des favoris et les déplacements chez nos concurrents directs pour le maintien, mais la prestation de nos joueurs lors des trois dernières rencontres nous redonne de l'espoir tant leur engagement et leur niveau de jeu était plus conforme à ce qui doit être leurs vrais visages. Tout doit être fait pour que le ROG se maintienne dans l'élite amateur du rugby français.

En revanche, satisfaction totale de l'équipe B qui fait un parcours remarquable en intégrant tous les dimanches entre 15 et 17 joueurs issus de l'école de rugby ou des jeunes du club. C'est un véritable encouragement pour continuer notre formation.



**Chers supporters, chers partenaires, c'est un grand plaisir de pouvoir vous accueillir dans une tribune esthétique et confortable, ce qui contribuera je l'espère, à vous voir encore plus nombreux pour nous soutenir .**

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2017 , qu'elle puisse vous apportez la santé, le meilleur pour vous et vos proches et une fidélité encore plus grandes à nos couleurs .

VIVE LE ROG !

Eric BERDEU



# Interview de Charlie ARRATÉ

Nouvelle recrue, cette saison, de l'équipe 1, Charlie nous dévoile ses passions et surtout l'amitié qui le lie à deux de nos joueurs de l'équipe fanion. Une fine équipe qui s'entend merveilleusement bien, dans la vie, comme sur les terrains !

## Salut Charlie, présente-toi en quelques mots.

Bonjour, Charlie Arraté, j'ai 23 ans, je suis né à Bordeaux, originaire du pays basque. J'ai commencé le rugby à 5 ans à St Medard en Jalles en gironde.

## Quel est ton parcours rugbystique ?

Globalement, j'ai commencé en Gironde, en passant par le pays basque, suivi des Landes à Dax avec mes amis Jimmy Scholz et Yann Tivoli.

## Et pourquoi es-tu venu au ROG ?

Je suis venu pour un nouveau challenge sportif, la région me plaisait, et puis pour jouer à nouveau avec mes collègues.

## Comment se sont passés tes premiers mois au club, comment t'y sens-tu ?

Je me suis très bien intégré au groupe. Je me suis bien acclimaté à la région. Et je m'y sens très bien, il y a une bonne ambiance, je suis entre la mer et la montagne.

## Quelle place le rugby occupe dans ta vie ? Quelles sont tes passions ?

Le rugby occupe 50% de mon temps, vu que je bosse à côté le matin, ce qui me permet de me rendre aux entraînements le soir, après une petite sieste, c'est important ! Mes passions en dehors du rugby sont la coinche autour d'un café avec mes amis ! et la pêche à la truite bien sûr avec les collègues...

## Comment vois-tu le prochain match contre La Seyne ?

C'est un match important pour nous en vue de la course au maintien. Une victoire contre la Seyne pourrait nous soulager et nous permettre d'envisager une fin de saison plus sereine ! C'est le derby de la poule, on va tout donner !



# Les Mamans de l'EDR : « La Girl Team »

Cette saison, à Plascassier, vous avez pu croiser une nouvelle équipe de Mamans bénévoles ravies de pouvoir aider le Club ! Virginie, Aurélie, Elodie, Ludivine, Emilie et Céline nous donnent leurs impressions après ce début de saison !

Bonjour,

Cette année, tu es une maman de l'école de Rugby ralliée à la tâche de bénévole au sein du club, qu'est ce qui t'a motivée à faire partie de l'aventure cette année ?

Un petit bilan après ces quelques gouters et repas organisés ?

**Celine** : « Maman d'un joueur, femme d'un membre de la direction de l'EDR, et surtout, ayant du temps de disponible, c'est avec beaucoup de plaisir que je participe bénévolement à quelques tâches. A l'École de Rugby, c'est avant tout une aventure « humaine » dans laquelle nous avons tous le même but : partager de bons moments à l'intérieur et à l'extérieur du terrain. L'EDR est un peu l'École de la vie, on apprend à trouver sa place et à respecter celle des autres.

J'aime croire que les valeurs véhiculées par le rugby, comme l'engagement personnel et collectif, la tenacité, le dépassement de soi, le courage, le respect de chacun, etc... serviront plus tard à l'ensemble de ces petits bonhommes dans leur vie d'adulte. Ceci est MA motivation première: contribuer, à ma façon et à mon niveau, au partage de ces valeurs.

Je dois aussi avouer que j'aadore y retrouver toute la Girl Team des mamans toutes aussi investies que formidables ! Une véritable équipe de choc au sein de laquelle j'ai été chaleureusement accueillie.

Pour les gouters il s'agit d'un vrai privilège, où parents, enfants et bénévoles peuvent partager un moment de convivialité autour de petites douceurs. « Après l'effort, le réconfort !! »

**Aurélie** : « Mes enfants évoluent au sein du club depuis plusieurs années mais mes contraintes professionnelles ne m'ont pas toujours permis d'être disponible comme je peux l'être cette année. Et comment j'ai été ralliée ? Par une personne que j'appelle au quotidien « mon soleil » Virgine Collomb ! Elle a fédéré autour d'elle toute une équipe de super mamans avec aussi de belles personnes investies au club depuis longtemps.

Un bilan ? De nombreux moments de partage sous le signe de la joie et de l'amitié. De belles rencontres 😊 »

**Emilie** : « Louis est au Rog depuis 1 an 1/2 et depuis quelques temps je donne un petit coup de main à la "Team Bénévole". Les motivations sont simplement d'aider ce beau club afin que nos petits sportifs continuent à évoluer dans la bonne humeur. Le staff et les éducateurs gèrent merveilleusement bien le côté sportif et c'est à nous, parents bénévoles, de prendre le relais pour la suite... à savoir l'encadrement des goûters : avec ses pains au lait, ses crêpes, ses galettes... Mais c'est aussi proposer aux parents un moments pour se réchauffer autour d'un café ou d'un thé. Le Rog est un club vraiment convivial et chaleureux et c'est un bonheur de participer à mon petit niveau...

Le premier bilan depuis que je m'investis est très positif, les enfants sont ravis de goûter nos crêpes, préparées avec amour..., de déguster les galettes, de rencontrer le père Noël, de se réchauffer avec un chocolat chaud ; et c'est vraiment agréable de se sentir utile pour les enfants. Sur le plan personnel, j'ai fait la connaissance de femmes formidables comme Céline et Annick que je découvre depuis peu mais aussi comme Virginie qui se donne corps et âme pour le Rog. C'est grâce à des personnes comme elle Que les "teams bénévoles" se fédèrent!!! »



**Virginie** : Coucou Julie, comme tu le sais, ce n'est pas ma 1<sup>ère</sup> année comme bénévole !!!! L'an dernier, je donnais déjà un coup de main à Annick, Sylvie, Sonia et Arnaud qui sont fidèles au poste depuis quelques temps déjà. J'ai suivi leur mouvement ....

Je connaissais déjà l'état d'esprit de la grande famille rugby, car je suis une native de La Voulte en Ardèche (avec 3 frères rugbymen) et j'ai épousé un rugbyman Grenoblois (entraîneur jeunes a Grasse aujourd'hui !) qui m'a entraînée sur la Côte d'Azur pour jouer. Après quelques temps au

club de Mandelieu...une pause de quelques années et 2 enfants plus tard, me revoilà au bord d'un terrain pour mes fils.

Les premiers entraînements des enfants à Plascassier étaient sympas.....mais il fait froid la haut !!! C'est pour ça que j'ai franchi la porte du club house et que j'ai vu 4 phénomènes derrière le bar : j'ai craqué face à leur bonne humeur, leurs sourires et toutes ces petites plaisanteries qui leurs appartiennent .....et franchement, si je voulais avoir l'espoir de voir un peu mes trois hommes, c'était la haut qu'il fallait que je sois.

Sinon le bilan est plutôt sympa, je savais la saison dernière que Sonia, Sylvie et Annick voulaient lever un peu le pied !! Et de fil en aiguille, des affinités ainsi que des amitiés avec des mamans de l'école de rugby ce sont faites... et nous voilà !!!!!

Aurélie, Émilie, Elodie, Ludivine, Céline, mes Wonder women inépuisables.....mais aussi Annick, Sonia et Sylvie (qui gardent un œil de mères poules sur nous toutes en nous aidant de leurs expériences). On essaye à nous toutes de rendre ces moments au bord du stade les plus sympathiques et conviviaux possible.....tout en gardant en tête notre objectif premier : avoir assez d'argent pour faire partir les enfants en fin d'année ... Et on va y arriver .....à force de crêpes et de sourires ! !!

**Elodie** : Ma motivation à devenir une « maman de l'EDR » s'est faite en voyant la convivialité, l'esprit d'équipe, la joie et la bonne ambiance au sein de l'EDR. C'est ainsi que j'ai eu envie de faire partie de l'aventure ! Mais, finalement, tout s'est vraiment fait quand on m'a proposé de faire la Mère Noël avec Fanfan Baudino. Cela a été un immense plaisir car j'adore les enfants. Partager ce moment avec eux, en plus pour le rugby : c'était un réel bonheur... Et j'espère que tout va continuer pendant de longues années !

**Ludi** : Tout simplement Virginie !!! Lorsque j'ai vu TOUT ce qu'elle faisait je lui ai proposé de lui donner un coup de main durant les stages lui disant que je pouvais me dégager des jours...Mais la petite maligne a fait la sourde oreille ☺ annonçant que je proposais mon aide pour aider à la buvette ; voilà comment tout a commencé... !!! C'est grâce à elle, car effectivement tant qu'on n'a pas mis le pied la dedans on ne se rend pas compte de ce que des personnes telles qu'elles font. Elle est un vrai moteur et donne envie de s'investir, c'est une bonne chose tant pour les enfants que pour nous parents qui avons eu la chance de faire de belles rencontres.... Finalement, tout s'est fait naturellement.

Je n'ai aucun élément de comparaison concernant les gouters et repas (je ne suis dans le monde du sport en équipe que depuis peu) ; je peux seulement dire que tout est préparé avec envie et avec cœur en pensant faire plaisir aux petits et grands (rugbymans, parents, visiteurs).

Il y a une très bonne ambiance, je prends plaisir à retrouver les copines et il faut dire que nous sommes une belle et grande équipe.

## Interview de Jean TORT, éducateur au sein de l'EDR

Jean TORT tout le monde le connaît ! Les enfants des écoles grassoises, les jeunes qui évoluent maintenant au sein d'autres club, les joueurs séniors, et les plus anciens... Gentil, serviable, et toujours motivés, Jean est investi au sein du Club depuis de nombreuses années.

Une interview où il nous livre son parcours et ses joies d'être entourés depuis toujours de ses passions : le rugby et les enfants.

**Bonjour Jean, cela fait maintenant 25 ans que vous faites partie de la grande famille du ROG, même si beaucoup vous connaissent, pourriez-vous nous parler un peu de vous ?**

Natif des Pyrénées, j'ai débuté le rugby en 1974 en cadets au Saint-Girond Sporting Club, 3 ans en Reichel et ensuite en Sénior (1<sup>ère</sup> division), puis à L'U.S.Foix (09). Ensuite, j'ai travaillé dans l'Est de la France, à St-Dié (88), comme animateur-éducateur, pendant 11 ans. Parallèlement, j'ai occupé les fonctions d'éducateur jeunes, entraîneur seniors et CTD Rugby des Vosges (de 1989 à 1992)

Arrivé à Grasse en 1992, éducateur au Services des Sports, j'ai occupé différentes fonctions au sein du R.O.Grasse : dirigeant, éducateur jeunes, entraîneur seniors, etc...



**Vous entraînez chaque semaine les U10 et les U12, quel est votre parcours en tant qu'éducateur ?**

Cette saison tous les mercredis après-midi j'entraîne les U10 et les U12 avec les responsables de ces catégories. C'est ma 43<sup>ème</sup> saison d'éducateur auprès des jeunes, j'essaie donc d'apporter mon expérience.

**Quelles sont vos satisfactions au sein de l'EDR sur les plans humain et sportif dans votre catégorie ?**

Servir de lien entre les jeunes qui découvrent le rugby par le biais de la balle ovale dans le milieu scolaire et le club, amener le plus grand nombre de jeunes à découvrir le rugby et ses valeurs en format les équipes premières de demain !

**Quel est votre meilleur souvenir en tant que « coach » ?**

La fierté de voir des jeunes que j'ai entraînés, porter le maillot du XV de France et des Barbarians Français.

J'ai aussi un excellent souvenir au ROG, comme entraîneur, avec le parcours de l'équipe B en 1995, demi-finaliste du championnat de France et la 2<sup>ème</sup> montée en Fédérale.

La communauté d'agglomération du Pays de Grasse a organisé, le 20 décembre dernier, une cérémonie en l'honneur des jeunes talents de l'ovalie, un moment qui symbolisait parfaitement ce que le Pays de Grasse aime dans le sport : l'esprit d'équipe, le goût de l'effort et l'amitié.

L'avenir du sport dans le Pays de Grasse passe avant tout par l'engagement des jeunes dans nos clubs sportifs. Mathis, Quentin, Théo, Clément, Léo, Lucas, Franck, Loan, Sven, 9 talents qui sont le symbole du Pays de Grasse.



Le Rugby Olympique de Grasse toujours formateur !!! Félicitations à Sven Bernat Girlando, issu de la formation grasseoise et évoluant actuellement au Biarritz Olympique Rugby, qui a été retenu en STAGE ELITE EQUIPE DE FRANCE U18. Le stage a eu lieu du 18 au 22 janvier au CNR à Marcoussis. Bravo Sven ! Le ROG est très fier de toi !



Mercredi 18 janvier, à l'Ecole de Rugby, nos petits étaient réunis pour la Galette ! Un grand merci à notre éducateur Pascal Devic et gérant du Magasin Adequate, qui leur a offert le goûter ! Les enfants se sont régalés! Les Galettes et viennoiseraies ont été achetées chez notre partenaire Histoire de Pains.



Vous êtes Artisan, Employé ou Chef d'Entreprise  
Vous êtes Joueur, Parent ou Supporter,  
Vous soutenez le Rugby Olympique de Grasse



Contact : Julie BLANCHOIN  
06 08 06 11 54  
julie.blanchoin.rog@gmail.com



## DEVENEZ PARTENAIRE DU ROG

En devenant partenaires vous bénéficierez de nombreux avantages

- Invitations aux repas d'avant-match.
- Invitations aux soirées partenaires
- Entrées au stade
- Supports variés valorisant l'image de votre entreprise
- Avantages fiscaux (déduction 60% du montant versé, etc...)

Nous sommes à votre disposition pour vous informer et vous conseiller sur les différentes possibilités de partenariat offertes par le ROG

## Brèves

### Rugby scolaire

Après les secteurs du Plan et Magagnosc où 360 enfants de 6 à 11 ans ont découvert les joies du Rugby, ce sont 300 nouveaux jeunes de Plascassier, St Jacques et St Exupéry qui participent aux animations jusqu'à la fin Janvier 2017, avec l'aide des enseignants et le partenariat de Mr Jean TORT

### Récompenses

Pour les fins des NAP, les lauréats de ST Exupéry du Plan, de Plascassier et de Magagnosc, ont reçu leurs médailles rugby pour la plus grande joie de tous les participants aux animations.

### Rugby à 5

Le Rugby à 5 connaît une grande réussite pour cette opération qui a eu lieu ces derniers mois auprès des jeunes de la Cité des Parfums

## Le Calendrier

### Phase Aller

18/09/2016

ROG - Mâcon

25/09/2016

La Seyne - ROG

2/10/2016

ROG - Nimes Gard

16/10/2016

Lavaur - ROG

23/10/2016

ROG - Dijon

30/10/2016

Castanet Tolosan - ROG

6/11/2016

ROG - Villeurbanne

20/11/2016

ROG - Graulhet

27/11/2016

Strasbourg - ROG

### Phase Retour

22/01/2017

Mâcon - ROG

29/01/2017

ROG - La Seyne

5/02/2017

Nimes Gard - ROG

19/02/2017

ROG - Lavaur

5/03/2017

Dijon - ROG

12/03/2017

ROG - Castanet Tolosan

19/03/2017

Villeurbanne - ROG

26/03/2017

Graulhet - ROG

9/04/2017

ROG - Strasbourg

## Rejoignez-nous sur



Rugby Olympique de Grasse



@Rugby\_OL\_Grasse



Rugby\_Olympique\_Grasse

Rugby Olympique de Grasse  
Stade Perdigon, Route de Pégomas,  
06130 GRASSE  
Tel : 04 93 70 72 55  
Rédaction Gazette : Julie Blanchoin